



La Fundación Canaria Universitaria de Las Palmas nació como entidad privada sin ánimo de lucro el 23 de Noviembre de 1982 con un objetivo: encabezar y organizar el movimiento social que demandaba una Universidad propia en esta provincia; proceso que culminó en abril de 1989 con la creación de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

La Fundación, bajo la figura de su presidente, el Dr. D. Juan Manuel Díaz Rodríguez, se sumó posteriormente a la “Promotora Universitaria” y a otras iniciativas públicas y privadas que reclamaban la creación de la Universidad.

Esta labor ha generado un fondo documental que abarca desde artículos, discursos, correspondencia, etc., pertenecientes a los archivos del Dr. Díaz Rodríguez, aunque está previsto aumentar estos fondos con otros documentos que se incorporarán progresivamente en el futuro.

La colección de artículos de prensa del Fondo Dr. Díaz Rodríguez fue recopilada y seleccionada expresamente por el mismo entre los años 1982 y 2002. En ella se encuentran entrevistas realizadas a su persona, artículos de opinión elaborados por él o por otras personas, noticias sobre los problemas políticos que surgieron, manifestaciones, comunicados, crónicas de eventos a los que asistió y otros recortes que suscitaron su interés.

Además, este material tuvo su protagonismo en reuniones, debates y reflexiones diversas, pues fue utilizado por el propio Dr. D. Juan Manuel Díaz Rodríguez, así como por otras personas involucradas en aquel movimiento pro-universidad. Constituyó, por ende, una base sobre la que trabajar y planificar todas aquellas acciones que permitieron conseguir el sueño de la creación de una Universidad para Las Palmas.

Si a través de las páginas de la prensa se puede observar la evolución del proceso reivindicativo universitario durante la década de los 80, y la consolidación de la Universidad en los 90, que fue un revulsivo social, político y cultural que afectó a toda la comunidad canaria de una u otra forma; con esta selección que ahora conserva y difunde la FULP podemos afrontar de forma ágil y precisa un estudio y una reflexión sobre aquellos acontecimientos y sus resultados.

Por ello, se ha denominado a la colección “Crónica de una Reivindicación Histórica” porque, aunque la consecución de esta petición popular se desarrollara en las últimas décadas del siglo XX, ya desde el siglo XVIII había sectores que reclamaban para la isla un centro de estudios universitarios; y en esta tradición se asentó el espíritu reivindicativo de cuantas instituciones y personalidades reclamaron el derecho fundamental de la Educación y de la Igualdad de oportunidades para todos los canarios.

Pero esta es una historia abierta y en construcción, por lo que el fondo documental histórico de la FULP continuará ampliándose en el futuro, tanto con nuevas aportaciones, como con el propio material que genera progresivamente su actuación cotidiana junto a la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria en el seno de la sociedad canaria.

*D. Manuel Campos Gómez*